

t. 120.6 - 25 - PA/ct
 t. 311 Bolivie
 t. 311 Pérou
 t. 311 Paraguay
 t. 311 Costa Rica

Rapport de mission en Amérique latine, 28.10.71-14.12.71, R. Pasquier
 Extrait No 11 :

Nouveaux projets

Pérou

- Développement de la production fromagère : Ce projet, discuté à Lima, a fait l'objet de la proposition de crédit No 115/71 du 3 mars 1972.
- Action en matière coopérative : Il a été convenu que cette action pourrait être complémentaire à nos projets agricoles actuels et futurs, en ayant éventuellement une certaine autonomie; il a été convenu également que COTESU étudierait, d'entente avec M. Buechler, des propositions concrètes qu'elle nous soumettrait au printemps 1972.
- Sera également étudiée notre participation à l'école de gardes forestiers d'Iquitos.
- L'installation d'un projet d'élevage central au Pérou ou en Bolivie (notre note du 6 avril 1971 sur notre programme d'élevage à long terme) sera aussi gardée en vue.

Bolivie

Les projets suivants ont été présentés à M. Burri et à moi-même par les Autorités boliviennes ou les intéressés sur place. Ils seront examinés sur place à titre préliminaire par M. Burri en avril 1972, puis discutés à Berne en mai, lors du voyage de M. Burri. Les projets retenus feront ensuite l'objet d'une étude approfondie.

- Santa Cruz, Assistance scientifique et formation de techniciens vétérinaires à la Faculté vétérinaire
- Chaco, Tiguiya, Production fourragère et élevage, avec les éleveurs de la région, à organiser en association, et le Ministère de l'Agriculture. Projet à première vue intéressant. Point délicat : personnalité du vétérinaire Ramirez, de ce Ministère.

- 2 -

- Cochabamba, Formation en gestion d'entreprises agricoles à la Faculté d'agronomie et à l'Ecole pratique qui en dépend, y compris envoi de boursiers à l'Institut d'économie rurale de l'EPFZ. Utiliser le Prof. Vallat comme consultant.
- Los Negros, Elevage et fromagerie. Comme nous l'avons déjà dit aux intéressés (M. Patchaider), nous pouvons étudier un projet seulement en ayant une formule qui évite de privilégier un petit groupe d'éleveurs.

Remarque :

Un réseau de centres de monte, complétés par un appui en matière fourragère et, lorsque c'est nécessaire, en fromagerie, pourrait s'étendre de Cochabamba jusqu'à Tiguipa à travers toute la zone de "Valle" située entre ces deux points. L'expérience acquise avec les centres de monte dépendant du projet de Cochabamba constitue une bonne base pour un tel réseau.

- Le projet de route du Beni (aide financière) sera examiné (voir "Stellungnahme" de février 1972).

Paraguay

- Un projet forestier a été mis au point en collaboration avec le Ministère de l'Agriculture, la Faculté d'agronomie d'Asuncion et la FAO. Voir proposition de crédit No 93/72 du 5 avril 1972.
- Le projet d'élevage laitier auprès de la Faculté d'agronomie d'Asuncion a été discuté. Le Ministère de l'Agriculture n'y est pas favorable, car il serait situé en zone urbaine et, d'autre part, une nouvelle Faculté d'agronomie est projetée, qui serait construite à la campagne près d'Encarnacion. Nous pourrions alors réaliser éventuellement un tel projet avec cette nouvelle Faculté.
- Conservation de la bibliothèque et du jarlin botanique de Puerto Bertoni. Le Ministère de l'Agriculture a trouvé des fonds pour une première étape de ce travail. Pour le continuer, il est d'avis, comme nous, qu'il ne faut pas utiliser une aide gouvernementale; mais une aide d'institution privée, à orientation culturelle, ou d'une commune, serait la bienvenue. Nous communiquerons cela à M.Peyer

Nous ne désirons pas accroître notre coopération technique au Paraguay actuellement (mis à part le projet forestier déjà avancé), mais nous sommes en principe favorables à l'attribution de nouvelles tranches d'aide en blé, notamment pour y consolider nos actions en cours.

- 3 -

Costa Rica

Nous sommes disposés, si les deux informations que nous attendons de notre Ambassade sont favorables, à étudier un projet de formation professionnelle en fromagerie à l'Instituto Nacional de Aprendizaje (INA). L'exécution serait alors confiée à Swisscontact qui a déjà deux projets en régie à l'INA. (Correspondance à ce sujet sous t. 311 Costa Rica)